



私たちの身近な **相談相手**

問合せ 区生活支援課 TEL 6647-9805 FAX 6633-8272

～人びとの笑顔、安全、安心のために～

民生委員・児童委員、主任児童委員



幡多区長 × 浪速区民生委員児童委員協議会会長 × 浪速区主任児童委員連絡会代表

浪速区の区長や民生委員児童委員協議会会長、主任児童委員連絡会代表の3人が、民生委員の活動ややりがいについて対談しました。



プロフィール 浪速区民生委員児童委員協議会会長 田中 里佐子さん 浪速区長 幡多 伸子 浪速区主任児童委員連絡会代表 高橋 玲子さん

※名前は写真順となります

民生委員・児童委員の活動におけるやりがいと難しさ

幡多区長：日頃から地域の方々への見守りや相談への対応など、幅広い活動にご尽力いただきましてありがとうございます。近年は全国的に民生委員・児童委員の担い手が不足していると言われて

いますけれど、やりがいを感じる部分があればお聞かせください。田中会長：相談されて問題が解決できた時に、とてもうれしく感じます。相談者の方から「ありがとう」と言っていたときは、民生委員をやっているに当たって良かったと思います。高橋代表：子どもや子育て家庭の困りごとをお聴きして、関係機関につないだ支援がスムーズに行

われた時にはやりがいを感じます。町で子どもたちの元気な姿を見るのも励みになります。幡多区長：やりがいを感じる反面、難しいと感じる部分もあるかと思いますがいかがでしょうか。田中会長：家庭内の悩み事に対して、どこまでお手伝いしてもいいのかすごく悩みます。高橋代表：守秘義務を守りながら、プライバシーにどこまで踏み込んでいいのが戸惑いますよね。

地域の相談者とのふれあいを大切に活動方針

幡多区長：身近な相談相手としての役割を担っていただいているが、活動の中で心がけておられることはありますか。田中会長：地域の行事には積極的に参加して、多くの方々と話し、ふれあうようにしています。話しやすい雰囲気を作ることで、相談しやすい環境を作っています。高橋代表：子育てなどに悩んでいる人たちの話を耳を傾けてよく聞き、寄り添いながら悩みの解決に向けて一緒に考えるよう心掛けています。そして必要に応じて関係機関につないだり、サービスの紹介をしたりして見守り活動を続けます。



新型コロナウイルスの影響と今後の活動

幡多区長：新型コロナウイルス感染症は民生委員活動にとって、どのような影響がありましたか。田中会長：行事が中止や延期・人数制限などによって、通常どおりの活動ができなくなりました。特に学校行事はほとんど参加することができなくて、子どもたちの様子がわからなかったのがとても残念でした。朝の見守りだけは続けてこれたのは良かったと思っています。高橋代表：さまざまなイベントの縮小や中止で、子育て中の方々とお会いする機会が減ったので、困りごとの相談を直接お聴きする機会も減っていました。幡多区長：ありがとうございました。最後に一言ずつお願いします。田中会長：地域の皆様が、ここに住んでよかったと思ってくださるようこれからも頑張っていきたいと思っています。ありがとうございます。高橋代表：地域の子育て応援団として行政・学校園・地域の方々と連携しながら、子育て家庭の支援や見守り活動を行っていききたいと思います。

民生委員・児童委員の活動の幅は多岐にわたります。

5月12日(金)は、民生委員・児童委員の日です!
～支えあう 住みよい社会 地域から!～

ひとりでも悩まないで
民生委員・児童委員は、地域の身近な相談相手
あなたを**必要な支援へ**つなぎます。

保健福祉センター、社会福祉協議会、地域組織、保育所幼稚園学校、警察消防、子ども相談センター、福祉施設、医療機関、ハローワーク、民生委員・児童委員・主任児童委員、地域包括支援センター

例えばこんなお悩み、ご心配はありませんか?

- 「子育ての悩み」、「家族の介護のこと」など、住民の生活上の相談対応
- ひとり暮らし高齢者宅への訪問、声かけ、見守り活動・住民が心配ごと、困りごとがある場合の必要な支援先へのつなぎ
- 「子どもの登下校時などの見守り」「学校や自治会の行事のお手伝い」・災害時の要援護者の支援態勢づくり など

民生委員・児童委員とは? 主任児童委員とは?

民生委員法に基づいて厚生労働大臣から委嘱された非常勤の地方公務員です。社会福祉の増進のために地域にお住まいの方が選ばれ、身近な相談相手として活動しながら、関係機関への「つなぎ役」を担います。給与の支給はなく、無報酬でボランティアとして活動しています。また、全ての民生委員は児童福祉法によって「児童委員」も兼ねており、子育てに関する様々な相談や支援も行っています。

あなたのお住い地区の協議会をご紹介します!

大国地区 大国地区委員長 寺田 泉(てらだ いずみ) 浪速区個別支援プランづくりにあたって、モデル地域である大国地区では地域と協力しながら、独居世帯等への訪問を実施しました。そこで見てきた課題を地域や区役所と共有しながら、より良い民生委員活動につなげていけたらと考えています。	浪速地区 浪速地区委員長 谷口 英代(たにぐち ひでよ) 区役所と協力しながら、災害時に支援を必要とされる方を対象に個別訪問を行い、浪速区個別支援プランづくりへのご理解を得ながら作成を進めています。災害時の共助につながる顔の見える活動を大切にしています。
---	--

難波元町地区 難波元町地区委員長 法覚 文子(ほうかく ふみこ) コロナ禍で閉じこもりがちになっている高齢者への積極的な声掛けや、子ども見守り活動に力を注いでいます。	立葉地区 立葉地区委員長 西岡 文子(にしおか ふみこ) 登下校時の子ども達や、高齢者への声掛けなど、地域で見守り活動をしています。また、立葉まつりへの出店を通して、地域への周知に努めています。
--	--

敷津地区 敷津地区委員長 中野 俊和(なかの としかず) 下校時の見守り、子ども食堂、子育てサロンなど、それぞれの委員が参加して活動しています。	恵美地区 恵美地区委員長 大海 孝仁(おほうみ たかよし) 子ども達が安全で安心して登校出来るよう、地域で見守り、人と人とのつながりを大切に活動しています。
---	---

幸町地区 幸町地区委員長 白川 靖洋(しろかわ やすひろ) 通学児童の見守り、子育てサロン、高齢者配食サービス、ふれあい喫茶の開催等を通じ安全・安心の街づくりを目指し活動を行っています。	日東地区 日東地区委員長 田中 里佐子(たなか りさこ) 登下校の見守り、子育てサロン、ふれあい喫茶、食事サービスなど、地域の皆様と声かけ、見守り活動をしています。
--	---

塩草地区 塩草地区委員長 成生(まどば しげお) 委員同士が連絡を密に取り合い、地域行事へ協力しながら、児童・高齢者の見守り活動をしています。	日本橋地区 日本橋地区委員長 中西 和恵(なかにし かずえ) 少人数の民生委員ですが、人の輪が広がることを目指し、ふれあい喫茶・地域防災に向けて顔の見える活動を考えています。
--	--

- 浪速地区 浪速西1~4丁目/浪速東1~3丁目/芦原2丁目5(一部)/久保吉1丁目5~6/木津川2丁目3~5
- 大国地区 大国1~3丁目/戎本町1丁目/戎本町2丁目(一部)
- 難波元町地区 元町1~3丁目/難波中1丁目/難波中2丁目8~11/難波中3丁目/湊町1丁目1~2/湊町2丁目1/敷津東1丁目4~5/敷津西1丁目12
- 立葉地区 立葉1~2丁目/桜川3~4丁目/木津川1~2丁目/久保吉1~2丁目/芦原1~2丁目
- 幸町地区 幸町1~3丁目
- 塩草地区 塩草1~3丁目/稻荷1~2丁目/桜川1~2丁目/湊町1丁目3~4/湊町2丁目2
- 敷津地区 敷津東1丁目1~3,5(一部)、6~9/敷津東2~3丁目1,2(一部)、3~11/敷津西1丁目1~11,12(一部)/敷津西2丁目
- 恵美地区 恵美須西1~3丁目/恵美須東1~3丁目
- 日東地区 下寺1~3丁目/日本橋東2~3/日本橋4丁目1~6/日本橋5丁目1~8,9(一部)、11~21/日本橋西1丁目9/日本橋西2丁目
- 日本橋地区 難波中2丁目1~7/日本橋3丁目/日本橋4丁目7~17/日本橋5丁目9,10,17,18/日本橋西1丁目1~8/日本橋東1丁目